

Johann Christoph Trillitsch, Kupferschmied (1737—1777), ist Besitzer des Hauses Petersstraße 10, gegenwärtig Herrn Hutmachermeister Wiesner gehörig.¹ Obermeister der Kupferschmiede ist er seit 1746.²

Johann Georg Obendorff, Kupferschmied (1737—1780), ward 1755 Besitzer des Hauses der Fleckgasse (Kaufhaus-), welches im 19. Jahrhundert abgetragen, während der Raum dem Hause Kaufhausgasse zugeschlagen ward.³ Letzteres Haus hatte der Meister bezw. seine Witwe von 1737—1780 im Besitz.⁴ Obermeister der Zunft ist er seit 1759.⁵

Johann Caspar Auermann, Kupferschmied (1741—1774), wird von 1741—1774 als Inhaber des Hauses Herderstraße 8 bezeichnet.⁶

Georg Caspar Starcke, ein Freiburger Kupferschmied (1760—90), verbirgt sich unter den Buchstaben G. C. S., die ganz zweifellos auf ihn zu deuten sind. Er dürfte ungefähr 1760—90 in Freiberg tätig sein.

Zur Tätigkeit. Im Altertumsmuseum befindet sich ein Kupferpokal, gedreht, 61 cm hoch, am Fuß 17 cm Durchmesser, mit messingnenem Schildhalter, dessen Fahne einen Kessel und die Meistermarke G. C. S. zeigt. Inschrift: Gott zerbricht den Bogen und steuert den Kriegen in aller Welt. Am Schilde: Die erzgebürgische Laade derer Kupferschmiede zu Freiberg Willkomm. Ferner: Herr Gottlob Hieronymus Wäger Senat Ampl. Freibergensis P. T. Deputatus. Herr Johann Christoph Trillitsch Ober Mster. Herr Christian Friedrich Müller Land Mster von Rochlitz. Herr Johann Georg Obendorf Mit Mster. Herr Carl Gotthelf Fleisch Handwerks-Schreiber. Der Pokal ist zweifellos nach dem Friedensschlusse 1763 gefertigt. Darauf deuten die an ihm genannten Namen und der Hinweis auf die beendigten (Schlesischen) Kriege.

Johann Georg Mehner, Kupferschmied (1766—1819), übernimmt 1766 das Haus Erbsche Straße 21, welches er bis 1819 besitzt,⁷ worauf es an Karl Gottfried Mehner, Kupferschmied, übergeht. Ebenso gehört ihm das Haus Hornstraße 3.

Johann David Auermann, Kupferschmied (1774—1776), ist von 1774—76 Besitzer des Hauses Herderstraße 8 im Domviertel.⁸

Benjamin Gottlob Müller, Kupferschmied (1775—1819), ist Eigentümer des Hauses Burgstraße 15.⁹

Johann Gottfried Bach, Kupferschmied (1778—1843), ist als Eigentümer des Hauses Petersstraße 9 von 1778—1843 eingetragen.¹⁰

¹⁾ R. A. Geschoßb. ²⁾ R. A. Matr. 1670. ³⁾ R. A. Geschoßb. ⁴⁾ Daf. ⁵⁾ R. A. Matr. 1670. ⁶⁾ R. A. Geschoßb. ⁷⁾ Daf. ⁸⁾ Daf. ⁹⁾ Daf. ¹⁰⁾ Daf.